

nicht klar der Verantwortungs- und Aufgabenbereich für jede staatliche Leitung und für jeden Mitarbeiter abgegrenzt war. Darum fordert die Parteiführung von allen Genossen und Mitarbeitern des Staats- und Wirtschaftsapparates, das System der Leitung so zu verändern, daß für jeden Mitarbeiter der Verantwortungsbereich genau festgelegt wird. Es gilt konkret festzulegen, welche Aufgaben die Staatliche Plankommission, der Volkswirtschaftsrat, der Landwirtschaftsrat, die Ministerien, Staatssekretariate und andere zentrale Staatsorgane zu erfüllen haben und dabei weitgehend ihre Verantwortung zu erhöhen. Jeder soll konkret wissen, wie die Lage im Arbeitsbereich, der Stand der Planerfüllung ist und welche besonderen Probleme es gibt. Neu herangereifte Fragen sind durch qualifizierte Arbeitsgruppen für die Beschlußfassung vorzubereiten. Damit soll auch gewährleistet werden, daß die vielen Teilbeschlüsse auf den einzelnen Gebieten, über die mit Recht die Werkleiter, Bürgermeister usw. klagen, erheblich reduziert werden.

So wie in der Industrie wird auch zukünftig im Ministerrat, in den Ministerien, vor den Räten der Bezirke und Kreise über die Durchführung bestimmter Beschlüsse von den Leitern der betreffenden Staats- oder Wirtschaftsorgane Rechenschaft abgelegt werden. Unserer täglichen Arbeit soll die Festlegung des Programms zugrunde gelegt werden, daß zum Maßstab der Qualität der Leitung der Volkswirtschaft und der Planung der volkswirtschaftliche Nutzeffekt der geleisteten Arbeit wird.

Genosse Walter Ulbricht hat in seinem Referat mit allem Nachdruck darauf hingewiesen, daß die Erfüllung der ökonomischen Aufgaben in der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus undenkbar ist ohne die Menschen, die die Hauptproduktivkraft der Gesellschaft darstellen. Sie, die arbeitenden Menschen, sind es, die die Kampfkraft unserer Partei und jedes einzelnen Parteimitgliedes um ein Vielfaches erhöhen, wenn wir es verstehen, den an der Spitze unseres Programms stehenden Grundsatz zu verwirklichen: Alles mit dem Volk, alles durch das Volk, alles für das Volk!

Es liegt an uns, den Mitgliedern der Partei und allen verantwortlichen Staats- und Wirtschaftsfunktionären, gleich, an welchem Platz sie stehen, die Kräfte und Möglichkeiten in vollem Umfange durch kluge und sachkundige organisatorische und ideologische Arbeit zu nutzen und alle Hemmnisse aus dem Weg zu räumen, die ihrer Konzentration auf die Lösung der Hauptaufgaben im Wege stehen. In diesem Prozeß der Arbeit werden die Verantwortung der Staatsfunktionäre und die Anforderungen